

REVUE DE PRESSE



28 AVRIL 2015 > 18 MAI 2015



La jeunesse à l'honneur



Le projet ados mutualisé récompensé par le Conseil régional de Lorraine.

Le projet ados mutualisé constitué des communes de Bainville-sur-Madon, Chaligny, Flavigny-sur-Moselle, Frolois, Maron, Maizières, Méréville, Messein, Pulligny, Sexey-aux-Forges, Thélod, Viterne et Xeuilley, a été mis à l'honneur lundi 13 avril, au conseil régional de Lorraine.

Rassemblées autour de la communauté de communes Moselle et Madon qui porte le projet, ces communes sont servies par six animateurs et éducateurs qui conduisent au quotidien un projet éducatif à destination des jeunes âgés de 11 à 18 ans de ces quatorze communes. Depuis plusieurs années, ils accompagnent avec une multitude d'actions dans chaque commune comme des animations, des sorties ou des projets les mercredis, samedis et durant les vacances scolaires. Ils organisent aussi des chantiers à contrepartie durant les vacances scolaires et aident et accompagnent les jeunes dans leurs projets.

Initiatives et talents

Destinée à mettre en lumière les initiatives et talents innovants des jeunes Lorrains, cette cérémonie a également récompensé le projet ados mutualisé en lui remettant le prix "territoire et politique jeunesse". Représenté par trois animateurs et l'agent de développement jeunesse de la CCMM, le projet s'est vu remettre des mains de Margaux Antoine Fabry, adjointe déléguée à la jeunesse à la ville de Metz, la médaille de la région Lorraine. Un prix récompensant un projet qui depuis quatre années prend en compte et valorise la jeunesse de ces communes.

« Ce trophée est une véritable reconnaissance de la politique menée par les acteurs communaux et associatifs concernés », explique Marie-Laure Siegel, vice-présidente chargée du pôle cohésion sociale de la CCMM. « Politique qui a pour but d'amener nos ados à se connaître, à se respecter, à s'ouvrir aux autres, et à leur territoire, à grandir finalement... Mais aussi à se divertir, ne l'oublions pas ».

Vacances actives pour les ados



Le nettoyage des sanitaires effectué dans la bonne humeur.

Dans le cadre de l'animation jeunesse, action mutualisée regroupant 14 communes de la Com'com de Moselle et Madon, la première semaine de vacances en direction des ados de 11 à 18 ans était consacrée à un chantier avec activité gratuite en contrepartie. Pour Xeuilley, deux matinées consacrées au lessivage et remise en état du bloc sanitaire des toilettes de l'ancien groupe scolaire Pierre-Fisson, pour lesquelles se sont investis, Sullivan, Mathis, Sidney, Axel, Benjamin et Eloïse, sous la conduite de deux animateurs : Nasim et Thomas.

Rien de tel pour travailler ensemble et partager le repas de midi tiré du sac, avec tous les autres ados déployés sur d'autres sites. En guise de récompense, des animations leur furent proposées : course d'orientation, tournoi de basket, tournoi de futsal, handball, visite de l'aquarium, du musér du fer.

Mercredi 06 mai 2015 / Chavigny

Cinéastes amateurs à la Filoche



Silence on tourne dans la salle de classe.

La classe du CM 2 de l'école élémentaire du Châtel, de Catherine Schlickling, participe cette année encore, au 4e festival "Festi-Suédé" organisé par « la Filoche », ouvert à tous les cinéastes amateurs.

Afin de mener à bien ce projet pédagogique 2015, soit la réalisation de nouvelles versions de quelques scènes du film de Tim Burton "Edward aux mains d'argent" confié aux élèves inscrits dans une activité d'images animées, leur permettant la découverte et l'application allant à la réalisation de petits spectacles et

reportages, en utilisant des moyens techniques simples et à portée de la main.

Les acteurs bénévoles, tour à tour acteurs, cameramen, réalisateurs et techniciens... Commencée en février, les vendredis après-midi, durant les TAPS, avec Julie et Mouna, animatrices et formatrices en la matière, à la MJC Lorraine de Vandoeuvre par la préparation des accessoires et des décors, cette histoire romantique d'un garçon, dont les doigts sont des ciseaux, ayant un rôle de robot non terminé, son créateur étant décédé, l'entraînant dans une aventure rocambolesque...

Après écriture du scénario, les acteurs ont appris leur rôle et tourné les premières scènes, la réalisation achevée devant être déposée à la Filoche à l'intention du public du 20 mai au 10 juin.

La projection des films sélectionnés aura lieu à la Filoche le 12 juin, à 19 h, soirée presque officielle avec remise des prix.

Jeudi 07 mai 2015 / Xeuilley

Les plantations des petits



Le récit de comptines avant le jardinage, en extérieur.

Dernièrement, à l'accueil périscolaire, dès 9 h, Sophie et Céline, les animatrices du relais d'assistantes maternelles, ont accueilli les enfants en leur proposant des jeux libres, dans un premier temps, avant de se retrouver autour du tapis pour un récit de comptines à l'aide du tablier magique.

La matinée s'est prolongée ensuite sur le thème : savezvous planter les choux, une belle aventure pour nos petits jardiniers d'un jour, munis de petites pelles en plastique, afin de remplir des petits pots de fleurs, de

terreau et de sable avec l'aide des adultes, puis de déposer de petites graines et replants.

Une belle initiation bien suivie par tous, qui permet aux enfants de s'épanouir et de se sociabiliser du fait de leur jeune âge, tout en développant leur motricité.

Prochaine séance du RAM, le jeudi 28 mai de 9 h à 12 h, avec pour thème : ballons et peintures.

Vendredi 08 mai 2015 / Neuves-Maisons

L'environnement : un enjeu pour la Com'com



Lucille Cochez, Audrey Normand et Florence Bertrand au coeur de l'action environnementale de Moselle et Madon.

La gestion durable des déchets, la consommation de l'eau potable ou la rénovation énergétique des logements sont autant de services du quotidien gérés par la Communauté de communes de Moselle et Madon et qu'elle place au coeur de son action. La forêt de Haye, la Moselle, la pelouse calcaire du plateau de Sainte-Barbe ou encore les jardins ouvriers sont aussi des richesses naturelles que la CCMM veut préserver pour toutes les générations.

Pour mieux faire connaître ces sites remarquables, faire découvrir les services et mieux les utiliser, la Communauté de communes de Moselle et Madon a mis en place un véritable plan d'actions qui a débuté en mars dernier et qui se prolongera jusqu'en juin.

Toutes ces activités - sous la forme de randonnées ou d'ateliers pédagogiques - sont ouvertes au public et permettront au fil des rendez-vous de découvrir la faune végétale et animale du territoire mais également, grâce à des visites sur site, d'apprendre le cycle de l'eau depuis sa collecte, sa distribution et son traitement. Pour mener ce projet, Audrey Normand, vice-présidente à l'environnement, l'écologie et les espaces naturels, s'appuie sur le savoir-faire de Lucille Cochez, chargée de mission agriculture et paysage et de Florence Bertrand responsable du service Espace vert. Pour les animations « Les découvertes environnement » organisé par la CCMM.

Mardi 12 mai 2015 / Viterne

Les Trois Petits Cochons à l'école



Un beau spectacle.

Mercredi était une journée programmée par Agathe Borgne chargée de médiation et de communication de la Filoche Communauté de communes Moselle et Madon, pour des actions réalisées avec les scolaires de Viterne.

Les trois comédiens : Séverine, Laurent et Marc du Théâtre en kit de Tomblaine sont intervenus mercredi matin à l'école de Viterne pour faire découvrir aux

enfants de maternelle et de CP les rouages de leur pièce (les Trois Petits Cochons). Dans la salle de classe, à l'aide d'un rétroprojecteur, les enfants ont vu s'animer à l'écran des petites marionnettes en plastique, dans lesquelles ils ont vite reconnu les trois petits cochons. Les comédiens ont fait remarquer aux enfants l'importance du son pour accompagner l'image. Ils ont ainsi recréé par exemple le pas de l'âne du marchand de paille avec des coques de noix de coco qui s'entrechoquent, ou encore le grincement de la charrette du marchand de bois avec une vieille essoreuse à salade...

Plus de 70 personnes se sont retrouvées l'après-midi même pour assister à la représentation complète du spectacle, à la salle polyvalente de Viterne. Captivés, les enfants ont bien ri en découvrant le personnage du loup...

A la fin de l'histoire, les enfants sont partis raconter la pièce de théâtre à leurs parents.

De la soupe pour l'inauguration



Les enfants se mobilisent pour l'inauguration de la nouvelle médiathèque de Pulligny.

Tout le monde se mobilise à l'occasion de l'inauguration de la nouvelle médiathèque de Pulligny qui se déroulera le samedi 30 mai de 11 h à 19 h, rue de la Rouotte. Si toute l'équipe de la Filoche est vent debout pour préparer cette journée, il y a aussi les enfants pullinéens, qui, dans le cadre de temps d'accueil périscolaires, réalisent en ce moment même des jardins insolites qui seront présentés le jour de l'inauguration. Cette manifestation est d'ores et déjà un des plus importants événements culturels de Moselle-et-Madon. En effet, à cette occasion, cette journée qui se veut festive, familiale et conviviale sur les thèmes des enfants du monde et de la nature permettra au public de participer à des jeux, des ateliers, de visiter des expositions, d'assister à des concerts, le tout rythmé par une grande fête de la soupe qui sera le fil rouge de la manifestation et sans aucun doute le moment fort de l'inauguration. Que ce soit entre amis, en famille ou avec son association, l'objectif sera de réaliser la meilleure

soupe afin de remporter la cocotte-minute d'or décerné par le jury et le public. La fête sera gratuite et est ouverte aussi aux associations qui peuvent réserver un stand en contactant la Filoche.

Vendredi 15 mai 2015 / Chavigny

Les élèves du CE2 ont passé le permis vélo



Les jeunes cyclistes avant l'épreuve pratique du permis vélo.

Lundi 11 mai, dans la continuité du projet « vélo », après les ateliers vélo, les séances de maniabilité, les parcours en milieu urbain avec Jean-Yves Oudot, Vincent Vuillemard, animateurs sportifs à la communauté de communes Moselle et Madon, les parents accompagnateurs, l'apprentissage du code de la route avec Céline Decamps, leur maîtresse, les 21 élèves du CE2 ont passé le permis vélo. Laurent Graillot, fonctionnaire à l'unité de Prévention Routière de Nancy qui leur avait fait passer le permis « piétons » en

février, est revenu pour vérifier leurs connaissances et comment ils roulaient à vélo. La matinée à été réservée à la théorie : la révision des panneaux de signalisation, la pratique du vélo en ville, dans la campagne, il y a eu des questions et des réponses et pour finir un questionnaire permettant une

notation maximum de 20 points. Tous ayant bien répondu ont été admis à poursuivre l'examen pratique prévu l'après-midi

Un parcours a été installé dans la cour de l'école, comportant des obstacles, des chicanes, des passages limités, pour permettre des exercices de maniabilité, dont une grande planche à bascule, obstacle franchi, avec ou sans aide, par tous. Les 23 élèves ayant réussi cette épreuve pratique, en respectant le code de la route, ont été reconnus capables de circuler en vélo sur la voie publique, par l'examinateur et ont obtenu le permis vélo. Ils vont maintenant se préparer à aller prochainement rendre visite à leurs correspondants à Sexey-aux-Forges avec ce moyen de locomotion.

Samedi 16 mai 2015 / Flavigny-sur-Moselle

Bébés lecteurs



Une quinzaine d'enfants ont écouté contes et comptines.

Mercredi, la médiathèque La Filoche de la Communauté de Communes Moselle et Madon a organisé une séance « Bébés lecteurs » dans les locaux de la bibliothèque de Flavigny.

La crèche familiale Flamini avait répondu à cette manifestation en emmenant 11 petits, accompagnés de parents et d'encadrants de la crèche. 14 petits émerveillés ont écouté les contes et comptines narrés par Marie-Christine et sa collègue, salariées de La Filoche.

Les tout-petits ont voyagé au fil de l'eau avec « Le voyage de Loti » ou « Lièvre et ours vont à la pêche », tous ont repris en choeur « Les petits poissons dans l'eau... »

Le tambourin rythmait les chants, petits et grands ont passé un agréable moment. Le prochain rendezvous est programmé à Richardménil le 20 mai à 10 h

Samedi 16 mai 2015 / Sortir en Meurthe-et-Moselle / Neuves-Maisons

La Filoche a la Berlue



Johana Cuvillon accessoiriste et scénographe et la comédienne Isabelle Nobili de l'Atelier de la Berlue donnent plusieurs rendez-vous à Chaligny.

Le nouveau temps fort culturel de la Filoche se déroulera ce samedi 16 mai à 10 h 30 avec « Heure des histoires », un spectacle dédié au célèbre livre Okilélé pour enfants de Claude Ponti. Plus qu'une simple lecture, c'est une véritable pièce de théâtre interactive qui sera proposé au public par la compagnie l'Atelier de la Berlue.

Au coeur du projet artistique et de la mise en scène, la comédienne Isabelle Nobili s'est entourée de Johana Cuvillon accessoiriste scénographe et de François Liuzzo, spécialiste de la lutherie sauvage pour l'habillage sonore. Cet atelier précède le spectacle « O' bout du fil », une adaptation théâtrale du livre Okilélé, qui verra le jour en septembre.

Pendant cinq jours, l'atelier est en résidence dans les locaux de la médiathèque afin de poursuivre la création du spectacle « O' bout du fil » et d'aller à la rencontre du public dans le cadre des ateliers. Pendant

cette résidence, en plus du spectacle « Heure des histoires"» de ce samedi, l'Atelier de la Berlue proposera lundi 18 mai un atelier de création d'accessoires avec les enfants du FJEP de Chaligny et le vendredi 22 mai, dans le cadre du temps péri-éducatif, un travail avec les enfants sur la création d'une scène.

Lundi 18 mai 2015 / Neuves-Maisons

Okilélé à la Filoche



La lecture interactive du livre Okilélé a emporté tous les enfants dans l'univers d'Olaf.

Samedi matin, sur le thème « Heure des histoires », l'atelier de la Berlue a présenté, à La Filoche à Chaligny, son spectacle dédié au célèbre livre pour enfants « Okilélé » de Claude Ponti.

Plus qu'à une simple lecture, le jeune auditoire a assisté à une véritable pièce de théâtre, avec la marionnette Olaf, comme principal acteur. Les comédiens ont emporté les enfants dans l'univers de Okilélé. Au coeur du spectacle, la comédienne Isabelle Nobili était entourée de Johana Cuvillon, accessoiriste scénographe et de François Liuzzo, spécialiste de la lutherie sauvage pour l'habillage sonore.

Cet atelier était un avant-goût du spectacle « O' bout du fil », adaptation théâtrale du livre Okilélé, qui verra le jour en septembre 2015.

Lundi 18 mai 2015 / Pulligny

Pulligny: les jardins insolites des TAP



Revêtus de leur tenue de circonstance, les enfants sont devenus jardiniers de l'insolite.

Dans le cadre de l'inauguration de la nouvelle médiathèque de Pulligny, prévue samedi 30 mai, les enfants du périscolaire, associés à la manifestation s'activent à la décoration du site. Pour l'heure, c'est la création d'un jardin insolite. De fait, accompagnés par l'accueil périscolaire de Pulligny, le service culturel de la Communauté de communes Moselle et Madon, la CCMM et l'association Cekeltri, les enfants ont été invités à décorer des objets, récupérés spécialement pour cet atelier à la déchetterie de la CCMM, contenants de

toutes tailles détournés de leur destination première pour devenir des jardinières. Ensuite, ils les ont remplis de terreau et ont planté des graines diverses : haricots verts, tournesols, capucines et autres fleurs grimpantes, voire ciboulette. C'est ainsi qu'une vieille cafetière des années 70 retrouve une utilisation en se garnissant de plants de tomates cerises et de capucine!

Bien sûr, tous ces jardins insolites se dévoileront au regard des habitants, parents et autres visiteurs le jour de l'inauguration de la nouvelle médiathèque ainsi que du nouveau groupe scolaire périscolaire de la rue Rouotte.

COMMUNES CCMM

Conseil municipal au diapason

Lors du dernier conseil municipal plusieurs points ont été abordés et adoptés à l'unanimité.

La question des affouages a été présentée par Thierry Batrateau, délégué à l'environnement et la forêt. Sur sa proposition, il a été décidé d'arrêter le prix de la part d'affouage à 80 EUR, de limiter le nombre de stères à 10 maximum par foyer et de fixer du 4 mai au 30 juin 2015 la période d'inscription aux affouages.

Pour faire face à une augmentation de travail temporaire et saisonnière, le recrutement d'un agent d'entretien polyvalent et saisonnier est prévu pour une durée d'un mois, à raison de 15 h par semaine. Les dates du contrat seront déterminées en fonction des besoins du service.

La régie de télédistribution est dorénavant réglée grâce au logiciel Cosoluce qui gère l'ensemble de la comptabilité de la commune. Une participation financière sera demandée à la régie de télédistribution à compter de 2015. Elle est fixée à 200 EUR par an. Selon l'évolution de la cotisation annuelle payée par la commune, ce montant pourra être modifié.

Mardi 28 avril 2015 / Messein

Les décisions du conseil municipal

Réuni sous la présidence du maire, Daniel Lagrange, le conseil municipal s'est penché sur les budgets communaux.

Compte administratif 2014

Budget principal investissement : dépenses 332.703 EUR, recettes 426.494,22EUR. En fonctionnement : dépenses 1.206.706,50EUR, recettes 1.393.731,25EUR; Résultat de clôture de l'exercice : investissement 93.791 EUR, fonctionnement 187.027,75EUR, résultat global 280.818,91EUR.

Le compte administratif 2014 faisant apparaître un excédent de fonctionnement de 187.027,75EUR, le conseil décide d'en affecter le résultat en section d'investissement.

Taxes directes

Taxe d'habitation : 14,48 %, foncier bâti : 19,96 %, foncier non bâti : 59,58 % (taux identiques à l'an dernier).

Budget primitif 2015

En investissement : dépenses 365.926,19EUR, recettes 370.935,19EUR; En fonctionnement : dépenses 1.602.057,75EUR, recettes 1.602.057,75EUR.

Subventions aux associations

Ecole canine 55 EUR, Tonic gym 350 EUR, Anciens combattants 190 EUR, FCRF2M 1.720EUR Générations messinoises 1.000 EUR, Francas 2.280EUR, Association sportive de l'école (USEP) 270 EUR,

Association "Loisi'Lire" 1.000EUR, Association de pêche des étangs de Messein (APEM) 2.690EUR, Peinture et patrimoine lorrain 540 EUR, association "Pâtis des lles " 120 EUR, association "Les Enfants d'abord": 500 EUR, association « Les enfants d'abord » 500 EUR, comité de jumelage 200 EUR, association Des bruits de casseroles (100 EUR) + Broc N'Roll (1 500 EUR) 1.600 EUR, Conseil de village 100 EUR, Association Messein en Fête 800 EUR, comité des oeuvres sociales et amicale du personnel communal 500 EUR.

Subventions aux associations extérieures : association des donneurs de sang 80 EUR, Fanfare de Neuves-Maisons 270 EUR. Soit un total pour l'année 2015 : 16.485EUR;

L'association « La Boule messinoises » ne percevra pas de subvention étant donné qu'elle a bénéficié de la réalisation sur site d'équipements d'une valeur de 655.68EUR.

Le conseil municipal décide de participer à l'opération « Une rose, un espoir » organisé par les motards « Les chardons » pour contribution à la lutte contre le cancer à hauteur de 80 EUR.

Devis

De la société PEV de Véron concernant le traitement insecticide pour lutter contre les chenilles processionnaires du chêne pour un montant de 2.037 EUR TTC.

De Jouets et spectacles de l'Est pour la fourniture d'un feu d'artifice qui sera tiré le 18 juillet et dont le coût s'élève à 3.000 EUR. TTC D'Electro-climat pour la fourniture inox de rangement pour la somme de 1.915,94EUR TTC.

Samedi 02 mai 2015 / Chavigny

Les échos du conseil municipal

Réuni vendredi 30 avril en soirée, sous la présidence du maire Hervé Tillard, le conseil municipal, après avoir approuvé le procès-verbal de la séance du 4 février, a procédé à l'examen des différents points inscrits à l'ordre du jour.

Tous ont été approuvés par l'ensemble des élus et les délibérations ont été votées à l'unanimité.

Indemnité de sinistre. _ Concernant la dégradation du portail d'école élémentaire, Groupama versera 1.660 EUR pour financer la réparation.

Statuts de la CC Moselle et Madon. _ Dans le cadre de la création du futur service d'urbanisme mutualisé, le conseil municipal de Chavigny est favorable à ce que les statuts de l'intercommunalité soient modifiés.

Parc informatique. _ Les élus ont émis un avis favorable à ce que la maintenance de tout le matériel informatique de la mairie et des écoles soit confiée à la société Abilor informatique, 4 allée du Bouvier à Villers-lès-Nancy

Assurance « santé » du personnel. _ Le conseil municipal autorise le maire à confier au centre de gestion de Meurthe-et-Moselle la mission d'agir et de lancer un appel d'offres.

Contrats gaz des bâtiments publics. _ Les contrats actuels seront renouvelés avec « G D F Zuez » pour une durée de 3 ans.

Contrat d'insertion. _ Le conseil municipal a décidé la création d'un contrat unique d'insertion de vingt heures par semaine.

Le contrat unique d'insertion (CUI) associe formation et aide financière pour faciliter l'embauche de personnes dont les candidatures pour occuper un emploi sont habituellement rejetées.

Il se divise en deux catégories : le contrat initiative emploi (CUI-CIE), qui concerne le secteur marchand, et le contrat d'accompagnement dans l'emploi (CUI-CAE), qui s'adresse au secteur non marchand.

Samedi 09 mai 2015 / 24 heures Meurthe-et-Moselle / Bainville-sur-Madon

Bainville, pas si tranquille



Claude Guidat a décidé de remettre en état le cabanon de l'espace de loisirs

Une bande d'ados trouble la sérénité de Bainville-sur-Madon. Le maire a décidé d'agir et leur a proposé un deal.

Le phénomène n'est pas propre à Bainville-sur-Madon, 1.400 habitants. Nombre de villages, connaissent le même problème. Faute de structures d'accueil et de loisirs (?), une poignée d'adolescents désoeuvrés perturbent la tranquillité des riverains. A 10, 15, 20, ils

s'approprient un square, un muret, une place... Et se livrent à différents excès, incivilités, voire à des dégradations, au grand dam des habitants.

« Nous subissons chaque week-end, voire même la semaine, leur tapage nocturne et diurne. L'alcool coule à flot, la drogue circule », dénonce un couple à bout. Dans la nuit du 14 mars 2014, la situation a carrément dégénéré. Le couple explique avoir demandé un peu de calme et reçu des coups en échange. « J'ai eu un jour d'ITT et mon mari, deux. Plainte a été déposée. Nous venons de recevoir la réponse du procureur de la République. Pour lui, un simple rappel à la loi suffit! », s'étrangle la dame. « C'est fou! Personne ne leur dit rien. Même les gendarmes les laissent faire! C'est à nous de ronger notre frein. »

Le maire, Claude Guidat, concède que la commune rencontre des difficultés avec quelques jeunes. Une petite bande qui se régénère apparemment - le phénomène n'est pas nouveau - constituée d'un noyau dur de Bainvillois sur lequel s'agrègent des gamins des alentours.

L'éclairage public pris pour cible

Les ados avaient notamment pris leurs habitudes dans le square Louis-Dupont, situé à deux pas de l'école. « On y retrouvait régulièrement des bouteilles vides ou pleines d'ailleurs, des morceaux de verre et autres détritus. Quand les jardins ou toits voisins n'en étaient pas les réceptacles. J'ai pris un arrêté en avril, interdisant son accès à partir de 21 h et la consommation d'alcool. Le soir même de l'installation, l'affichage et leurs poteaux avaient été vandalisés. »

De la même façon, les perturbateurs s'en seraient pris à de multiples lampadaires du village. Les canardant consciencieusement. « Le maire précédent avait décidé d'éteindre l'éclairage public la nuit. Le rallumer faisait partie de mes promesses de campagne. Je l'ai fait. Cela n'a pas dû leur plaire, ils devaient se sentir moins tranquilles... », raconte Claude Guidat.

Dernier haut fait en date : une armoire électrique de l'espace de loisirs a été forcée, les fils tirés, histoire de pouvoir alimenter des sonos ! « Si l'un d'entre eux avait été électrocuté, je me serais retrouvé devant le tribunal », soupire l'élu.

Pour tenter de ramener un peu d'ordre et de calme, Claude Guidat a misé sur la négociation. Il y a quelques jours, il a organisé une rencontre informelle avec les ados (une demi-douzaine a répondu à l'invitation). « J'ai écouté leurs attentes et leur ai proposé un deal. » Il a offert de remettre en état le cabanon de l'espace de loisirs, d'y remettre la lumière et d'y installer des prises de courant, une table, des bancs et même un barbecue. Un effort qu'ils devront honorer en mettant la pédale douce sur leurs excès. « Dans trois mois, on fera le point. Si ça se passe bien, on continue. Dans le cas contraire, je fermerai complètement le site. A eux, de voir », prévient l'élu. A bon entendeur...

Samedi 16 mai 2015 / Sexey-aux-Forges

Conseil express

Suite à la démission d'Arnaud Goin 1 er adjoint, Patrick Potts, maire, a réuni le conseil municipal pour procéder à l'élection d'un 3 e adjoint.

Ghislain Paymal, proposé par le maire, a été élu à l'unanimité (13 voix pour 1 bulletin nul) il passe 1 er adjoint, Christian Drouot reste 2e adjoint et Maud Géronimus 3e adjoint. Amélie Koenig est élue au sein du SIS et du conseil d'école. Florence Cox complète les élus au Bélier Meulson avec Maud Géronimus, Béatrice George et Amélie Koenig.

Certains matériels tels que la lame de déneigement et le bras de fauchage ne sont plus utilisés, le conseil donne son accord pour la vente de ces outils.

L'église va être étayée intérieurement pour un coût de 51.000 euros.

Transport : Ghislain Paymal délégué à la CCMM apporte quelques informations sur la prochaine ligne B du TMM. 3 arrêts sont prévus à Sexey (mairie, place de la République et à Bois du Four) 7 allers retours sont prévus dans un premier temps, la mise en route aura lieu début septembre. Une zone de covoiturage devrait être aménagée à Maron.

ACTUALITES DIVERSES

La rando sous une bonne étoile



La colline de Sion le dernier week-end d'avril : le rendez-vous des randonneurs.

Gros succès pour la 7e édition de l'étoile de Sion, la grande randonnée organisée dimanche dernier par la Maison du Tourisme en Pays Terres de Lorraine, en partenariat avec le Conseil Généralet les associations de randonnées.

Entre 450 et 500 randonneurs ont convergé vers la colline de Sion-Vaudémont au départ de Toul, Richardménil, Vandeléville, Charmes, Mirecourt et au

pied de la colline pour un parcours familial en boucle, soit au total six parcours de 10 à 50 km. A Toul, ils étaient 50 à prendre le départ sous des trombes d'eau à 6 h du matin. Le soleil a heureusement repris l'avantage en s'imposant jusqu'à la clôture. Parmi les marcheurs, quelques élus du territoire, dont le député Dominique Potier, sa suppléante Martine Huot-Marchand, le maire de Neuves-Maisons Jean-Paul Vinchelin. Présent également sur le site, le maire de Richardménil, Xavier Boussert, dont le départ d'étape était une nouveauté 2015. L'arrivée des randonneurs par vagues successives au pied de la basilique a occasionné vers 15 h 30 un gros coup de feu pour le personnel de la Maison du Tourisme mobilisée au service du buffet maison. Présents dès l'aube, le directeur Xavier Gouéry et son équipe ont mené à bien une organisation chaque année plus ambitieuse, un événement attendu qui nécessite des semaines de préparation et une coordination parfaite avec l'ensemble des partenaires, notamment les clubs de randonnées pour les balisages et la tenue des points de ravitaillement. L'animation musicale avec le groupe 1.2... Trad sur le site et à Praye a ajouté une note festive à la manifestation. De l'avis général, porté sur des questionnaires collectés en fin d'après-midi par la présidente Claudine Camus, l'édition 2015 est un bon millésime, et la première manifestation d'une saison qui s'annonce très riche.

L'Allemagne, l'exemple à suivre



Bertram Fleck a exposé la méthode allemande, qui a selon lui fait ses preuves. Photo ER

Villey-Saint-Étienne. Comment devenir un TEPos, un « Territoire à Énergie Positive » ? Donc, comment devenir autonome sur le plan énergétique, voire exporter une partie de sa production ? C'est la question que se posent actuellement les décideurs du Pays Terres de Lorraine, qui regroupe cinq communautés de communes, du Toulois à Neuves-Maisons.

La réponse pourrait bien se trouver, au moins en partie, de l'autre côté de la frontière allemande. Précisément

dans la région de Rhein-Hunsrück, territoire de taille équivalente et qui, suite à une démarche entreprise il y a quinze ans, exporte aujourd'hui 77 % de l'énergie qu'elle produit.

Bertram Fleck, homme politique (CDU) longtemps à la tête de cet arrondissement de Rhénanie-Palatinat, est ainsi venu prêcher la bonne parole et exposer l'expérience germanique en la matière, lundi soir à Villey-Saint-Étienne, à côté de Toul, à l'invitation des Terres de Lorraine.

En préambule, Dominique Potier, député de la circonscription du Toulois, a souligné l'importance de passer à l'action sur les Terres de Lorraine, en « accompagnant les entreprises, les collectivités locales, et en favorisant la rénovation du parc privé ». Un plan à développer et à affiner ; l'objectif étant de passer en TEPos à l'horizon 2050-2060. « Le temps de l'action est venu, nous devons vite sortir des propositions concrètes. Sachant qu'un crédit de l'État, d'un montant de 500.000 EUR, nous est assuré », a, par ailleurs, précisé Dominique Potier, devant de nombreux partenaires et acteurs du Pays.

Après un état des lieux énergétique dressé par Raphaël Claustre, directeur du CLER (réseau pour la transition énergétique) qui a, notamment, rappelé les utilisations des énergies (production de chaleur, transports, électricité spécifique...), Bertram Fleck a apporté son témoignage.

Mettant en exergue, d'emblée, l'importance de l'investissement : « En 15 ans, 1,3 milliard d'euros ont été dépensés ; le retour étant de 38 millions chaque année. Il faut penser à long terme, la rentabilité se conçoit sur 20 ans... »

Une rentabilité qui passe, entre autres, par la création de chaufferies bois pour les bâtiments publics, un plan d'aide à l'installation de panneaux photovoltaïques sur les toits des particuliers, ou encore l'installation d'éoliennes (300 ont vu le jour sur l'ensemble du district).

Cette série de mesures liées aux énergies renouvelables a, en outre, permis la création d'une centaine d'emplois (équivalents temps plein), et une économie de 12 MEUR/an en matière d'importation d'énergies fossiles.

Dans un pays où « le prix du KW/h est garanti pendant 20 ans à la signature du contrat », on avance ainsi la carte de la sobriété et de l'efficacité en matière d'énergie.

Une voie que le Pays Terres de Lorraine compte, à son tour, emprunter très prochainement.

Mercredi 13 mai 2015 / Sortir en Meurthe-et-Moselle / Nancy

Un pays, des trésors à découvrir



Le directeur de la Maison du Tourisme en Pays Terres de Lorraine.

L'été 2015 s'annonce très riche pour la Maison du Tourisme en Pays Terres de Lorraine. Après la grande randonnée "L'étoile de Sion" qui vient d'ouvrir la saison en beauté, place à "Les Trésors de votre Pays". Entretien avec Xavier Gouéry.

Les "Trésors de votre Pays" reviennent. De quoi s'agit-il et à qui s'adresse cette opération ?

Ce programme, qui a six ans cette année, s'adresse à tous les curieux qui ont envie de découvrir, dans leur environnement proche, des lieux insolites, des entreprises, de vivre des instants étonnants... à travers des visites commentées par des guides. Par exemple, la première visite qui ouvre le programme le jeudi 14 mai porte sur l'orque de Flavigny, quasiment dans

son jus d'origine (1844) avec sa partie instrumentale classée monument historique. Autre exemple avec la dernière au programme, le 27 septembre, une balade en forêt de Haye à la découverte des fruits sauvages, des baies d'automne et des champignons avec une dégustation et les recettes et les remèdes d'antan, le petit plus qui fait la différence. Et bien d'autres.

Contenu renouvelé chaque été, quel challenge!

Notre pays est très riche. Cela étant, le mérite revient aux associations locales et les collectivités partenaires. 28 visites auront lieu de mai à septembre, à 15 h tous les jeudis et les dimanches (entrée 4 EUR avec une dégustation de gris de Toul).

Chaque mois une partie du Pays?

Oui. Mai couvre le secteur de Neuves-Maisons, juin Colombey-les-Belles, juillet Le Toulois, août le Saintois et septembre Hazelle-en-Haye.

À noter en mai, outre la première évoquée le 14 mai ; le 17, visite historique du Fort Aventure ; le 21, visite de la mine du Val de Fer ; le 28, Cité d'Affrique, habitat fortifié du Ve siècle avant JC ; et le 31 mai, histoire du vol à voile à travers le Club Aéronautique.

La saison en détail, on la trouve où?

Le programme complet est disponible à nos accueils, ainsi que sur : www.facebook.com/lepredenancy et sur le site : www.lepredenancy.fr.